

Se ha celebrado Consejo de ministros

Se han nombrado las comisiones mixtas que harán cumplir la ley de Congregaciones en lo que se refiere a la sustitución de la enseñanza

Se aprueba un decreto referente al régimen tributario de los bienes incautados a la Compañía de Jesús

MADRID, 2.—A las once de la mañana se ha celebrado en la Presidencia Consejo de ministros. A la entrada los consejeros no han hecho manifestaciones a los periodistas.

El Consejo ha terminado a las dos y media de la tarde. La nota oficiosa facilitada a los representantes de la Prensa, dice así:

Presidencia.—Decreto sobre el régimen tributario de los bienes incautados a la Compañía de Jesús.

Instrucción pública.—El ministro leyó un proyecto de decreto autorizando la celebración de cursillos de selección profesional para maestros nacionales.

Otro decreto creando las Comisiones mixtas que, de acuerdo con la Dirección general de Primera Enseñanza, harán cumplir la ley de Congregaciones en lo que se refiere a la sustitución de la enseñanza religiosa por la laica.

Otro decreto regulando las aportaciones de los Ayuntamientos para la construcción de edificios escolares.

Agricultura.—Decreto declarando la sindicación obligatoria de los agricultores que se dedican al cultivo del arroz en la Federación Arrocera Española.

El resto de la nota carece de interés.

En Santander

La recepción y el precio de la leche

SANTANDER, 2.—El gobernador civil, cuya enérgica gestión es unánimemente elogiada, enterado de que la Empresa Nésle se niega a recibir 75.000 litros de leche diaria procedentes de más de 5.000 campesinos, cuyo valor aproximado es de unas 22.000 pesetas, se ha dirigido al ministro de la Gobernación, para que con los antecedentes a la vista proceda como estime conveniente ante la conducta de la Empresa, que ha desatendido las órdenes gubernativas y que en vez de acatar lo que se dispuso por orden ministerial en cuanto el precio a que debía pagar el litro de leche, cierra los depósitos de recogida del líquido y así crea un verdadero conflicto a la ganadería montañesa.

Los labradores esperan con ansiedad la resolución del ministro de la Gobernación. En las zonas lecheras, los ánimos están bastante soliviantados.

No se sabe quiénes fueron los autores de un robo de joyas

Sigue sin saberse quiénes fueron los autores del robo perpetrado en la joyería Caicedo, no obstante los trabajos de la Policía.

El señor Caicedo ha ofrecido entregar 10.000 pesetas a quien le facilite una pista segura para el hallazgo de las alhajas robadas.

La Policía detuvo a más individuos sospechosos, pero sin que por ahora se pueda afirmar que entre los detenidos estén los autores o enebriadores del robo.

La opinión de los agentes policíacos es que los ladrones se apresuraron a huir de Santander tan pronto como perpetraron el robo.

Manifestaciones del Sr. Azaña

Después de la ley de Garantías se aprobará la Electoral y seguirán las ya conocidas

MADRID, 2.—Los periodistas han sido recibidos por el señor Azaña. Les ha comunicado que el jefe del Estado había firmado la ley de Congregaciones religiosas y que por la tarde le enviaría al presidente de la Cámara.

—¿Puede usted decirnos si se presentarán más dictámenes a la aprobación de la Cámara?, ha preguntado un periodista.

—Sí. Después de la aprobación de la ley de Tribunal de Garantías Constitucionales se discutirá el proyecto de ley de Reforma Electoral y a continuación seguirán las anunciadas.

LAS SESIONES PARLAMENTARIAS

Se aprueba el voto particular del señor Gomáriz, según el cual el Tribunal de Garantías no tendrá acción jurisdiccional retroactiva

Se han opuesto los agrarios y las señoras Sánchez Román, éste refiriéndose al texto del voto particular, Ayuso e Ibáñez. — El señor Azaña ha leído el proyecto de ley de Reforma Electoral.—Una interesante entrevista del presidente de la Cámara y del señor Martínez Barrios.

El Gobierno hace suyo el voto particular del señor Gomáriz

MADRID, 2.—A las cuatro de la tarde abre la sesión el señor Besteiro. Alguna concurrencia en escaños y tribunas. Se aprueba el acta de la anterior sesión.

Continúa la discusión del proyecto de ley de Tribunal de Garantías Constitucionales.

Se lee un voto particular del señor Gomáriz proponiendo que se adicione una disposición transitoria que diga que el Tribunal de Garantías no tendrá acción jurisdiccional para juzgar la labor del actual Gobierno y de las Cortes Constituyentes.

El señor Gomáriz defiende ampliamente su voto.

El ministro de Justicia dice que el Gobierno hace suyo el voto del señor Gomáriz.

El señor Gil Robles se opone. Califica de absurdo el voto del señor Gomáriz y anuncia que los agrarios votarán en contra.

El señor Royo Villanova también se opone.

El señor Sánchez Román combate el voto del señor Gomáriz, pero en lo que su refiere al texto.

El señor Gomáriz dice que indudablemente habrá que hacer algunas correcciones en el texto y pide al señor Sánchez Román que acepten el espíritu de su propuesta.

Insiste el señor Sánchez Román en su oposición y en el mismo sentido se manifiestan los señores Ayuso e Ibáñez.

Se somete el voto del señor Gomáriz a votación y queda aprobado por 116 votos contra 51.

Continúa la discusión del proyecto de ley de Garantías Constitucionales.

El señor Azaña sube a la tribuna de secretarios y lee el proyecto de ley de Reforma Electoral.

El presidente de la Cámara anuncia que esta noche no se celebrará sesión y levanta la de la tarde a las nueve.

Manifestaciones del señor Besteiro

Terminada la sesión, el señor Besteiro ha recibido a los periodistas. Les ha dicho que en la sesión del martes se aprobaron las disposiciones transitorias cuarta y quinta de la ley de Garantías.

Anoche, en el Olimpia

La presentación de la Compañía de Irene López Heredia

Con muy buena entrada, el nutridísimo abono así lo hacía esperar, se presentó la gran compañía de comedia de la exquisita y notabilísima actriz Irene López Heredia.

La preciosa comedia en tres actos del maestro Benavente «La Escuela de las Princesas», fué la elegida para el debut. La representación, acerada, irreprochable, permitió a todos los elementos de la compañía que hicieran gala de su depurado arte y de su dominio escénico. Destacaron la inmensurable Irene López Heredia y el primer actor y director Mariano Asquerino.

La hora avanzada en que terminó la representación, nos impide dedicar el espacio merecido. Bástenos decir que la presentación de la compañía de Irene López Heredia constituyó un acontecimiento artístico, pocas veces registrado en Huesca. El público salió satisfechísimo y con deseos de volver a las funciones anunciadas para hoy.

Esta tarde se reprisa «La Escuela de las Princesas» y por la noche, el estreno de «El monje blanco».

Una obra de caridad que está en marcha

Para la organización de la Colonia escolar de la Prensa

Los periodistas, que aun cuando alguien crea lo contrario, somos trabajadores y bastante activos, continuamos sin cesar «trabajando» en la organización de la Colonia escolar de la Prensa.

Aunque no con la rapidez con que nosotros querríamos, van llegando regalos a las Administraciones de los diarios locales. Queremos hacer destacar, por la categoría del donante y, sobre todo, por su condición de periodista, el donativo de cincuenta pesetas que nos ha remitido el dignísimo gobernador civil don Pedro Massa, con destino a la Colonia escolar.

Una señora que oculta su nombre bajo el pseudónimo de «Una mujer amante de los niños», nos ha remitido un magnífico juego de café.

Los anuncios de envío de regalos aumentan cada día. Esto nos hace suplicar a las personas que tengan el propósito de contribuir al éxito de esta obra de caridad, que lo hagan a la mayor brevedad, para que nuestros trabajos de organización no se interrumpian.

Los extremistas

Asesinan a un significativo anarcosindicalista

SEVILLA, 2.—A las doce de la noche, en una taberna de la calle de Patricio Sáenz, del barrio de Pumarejo, se encontraban jugando al tute Germán González Céspedes, significado anarcosindicalista, que hace poco salió de la cárcel, en donde estuvo recluso por cuestiones sociales, y Norberto López Rosales, carnicero.

Por una ventana que da a la citada calle se aproximaron unos individuos, cuyo número aun no se ha podido averiguar, e hicieron varios disparos contra los citados sujetos. Germán resultó con dos heridas en la cabeza y quedó muerto en el acto. Norberto recibió dos tiros en el vientro.

Los agresores deparecieron rápidamente, y el herido fué trasladado al Hospital Central.

Se cree que los autores de la agresión sospechaban de la conducta societaria de Germán. El Juzgado se halla practicando diligencias en el lugar del suceso.

EL PUEBLO en Zaragoza

Solución de un conflicto

ZARAGOZA, 2.—Después de varios días de conflicto ha quedado solucionado el planteado por los carniceros como protesta por la baja en los precios de los distintos artículos.

Hoy se han sacrificado numerosas reses en el Matadero, quedando bien abastecida la ciudad.

Regreso del alcalde

Esta tarde, en el rápido de Madrid, ha regresado el alcalde de esta ciudad.

Hablando con los periodistas ha dicho que volvía muy satisfecho del resultado de sus gestiones.

Tormentas y varios apagones

A las diez de la noche ha descargado una imponente tormenta. Ha habido no pocos apagones, quedando a oscuras el centro de la ciudad. No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias producidas por chispas eléctricas.

Importante ofrecimiento

Los catedráticos de Instituto y la sustitución de la enseñanza religiosa

MADRID, 2.—Han visitado al ministro de Instrucción pública los miembros de la Junta directiva de la Asociación de Catedráticos de Instituto, que fueron a ponerse a su disposición para trabajar desinteresadamente prestando todo su apoyo a la sustitución de la enseñanza religiosa.

El señor Maura se entrevista con el jefe del Estado

Pueden manifestar que he dicho al presidente de la República lo que me ha dado la gana

Le he dado cuenta de la situación política y he sido atendido durante tres cuartos de hora

MADRID, 2.—Conforme anunció ayer, esta mañana el ex ministro señor Maura ha estado en el Palacio Nacional. Su estancia en el despacho del presidente de la República se ha prolongado cerca de una hora.

Los periodistas, que esperaban impacientes la salida del señor Maura, le han abordado, diciéndole:

—¿Puede usted decirnos algo del resultado de su visita al Palacio Nacional?

—Sí, desde luego. Pueden ustedes publicar esta noticia: Que he dicho al presidente de la República lo que me ha dado la gana.

Los periodistas, un poco extrañados ante estas manifestaciones, han replicado:

—¿Pero hemos de decirlo con esa cruz?

—Sí, díganlo así. Y añadan que he explicado con detalle la actual situación política y que el señor Alcalá Zamora, con su innata bondad, me ha atendido durante los tres tres cuartos de hora que ha durado nuestra conversación.

Al ser conocidas estas manifestaciones del señor Maura han producido enorme revuelo político.

La ley de Congregaciones religiosas

El presidente de la República la ha devuelto, firmada, a la Cámara

MADRID, 2.—A las cuatro de la tarde ha recibido el presidente de la Cámara la ley de Congregaciones religiosas firmada por el jefe del Estado.

El señor Besteiro ha dado cuenta al Gobierno y a los jefes de los grupos parlamentarios, de la recepción de esta ley que, inmediatamente entrará en vigor, cumplido el trámite constitucional de la sanción del presidente de la República.

Al ser conocida en el Congreso la firma del jefe de Estado de la ley de Congregaciones, los diputados la han comentado con arreglo a sus convicciones políticas. Los gubernamentales mostraban satisfacción y las minorías de derechas exteriorizaban su disgusto.

La vista de la causa contra el doctor Albiñana

Se suspende por enfermedad del abogado defensor

MADRID, 2.—Para hoy estaba anunciada en la Audiencia la vista de la causa instruida contra el doctor Albiñana.

Se ha suspendido la vista hasta nuevo señalamiento por enfermedad justificada del abogado defensor.

La estancia en Madrid del señor Maciá

Ha visitado la Exposición de Sanidad Militar

MADRID, 2.—El presidente de la Generalidad de Cataluña ha continuado hoy sus visitas a distintos Ministerios. Ha visitado detenidamente la Exposición de Sanidad Militar.

Hablando brevemente con los periodistas les ha dicho que se mostraba muy satisfecho del resultado de sus gestiones.

Los pistoleros en acción

Siete individuos, pistola en mano, intentan atracar a dos transeuntes

Estos dan gritos de socorro, acuden los guardias y detienen a los atracadores

BARCELONA, 2.—En la calle de Pelea siete individuos pistola en mano han intentado atracar a José Soler y a Ignacio Castelar. Estos han comenzado a dar gritos demandando socorro. Han acudido los guardias y los atracadores, huyendo, han hecho varios disparos, sin consecuencias. Han sido detenidos dos de los pistoleros.

En Alcalá de Guarema

Hallazgo de un cadáver

La Benemérita de Alcalá de Guarema comunica a este Gobierno civil que en las proximidades de un tejear, en las afueras del pueblo, ha sido encontrado el cadáver de Ramón Estaún Gracia, de 65 años de edad, casado, bracero, natural de Santa Eulalia la Mayor y vecino de Alcalá.

La muerte ha sido natural, según dictamen facultativo.

El infeliz anciano era un enfermo bronquial.

Servicio de trenes y autobuses

TRENES (desde el día 15 de Mayo de 1933)

Table with columns SALIDAS, Horas, LLEGADAS, Horas. Lists train routes between Zaragoza, Huesca, Tardienta, Ayerbe, and Barcelona.

AUTOBUSES

Table with columns SALIDAS, Horas, LLEGADAS, Horas. Lists bus routes between Zaragoza, Huesca, Tardienta, Ayerbe, and various locations like Barbastro and Sarriena.

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,50. El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,50.

Deportes

De fútbol

El Huesca, que el domingo pasado sucumbió en Lérida por 5-3 ante el Juventud Republicana de aquella ciudad, se despierta mañana a laa a contender con el titular. Para este partido el equipo azulgrana se formará con los mejores elementos disponibles, entre los cuales no faltarán los Primo, Trisán, Valeta y demás.

El miércoles próximo parece ser se celebrará la Junta general del Club Deportivo Huesca. Sus directivos, al menos, tienen el propósito de hacerlo así, según nos lo han manifestado.

Desde luego, con carácter oficial no puede anunciarse, pero nosotros ponemos al lector en conocimiento de lo que hay de fútbol. Procuraremos dar en días sucesivos detalles sobre esta próxima reunión y ver si se ha de celebrar... definitivamente.

El Ciencia y Deportes jugó en Graus el domingo último. Uno de los delegados que acompañaron al equipo nos ha dicho que nunca puede jugarse tan mal como lo hicieron los rojiblancos. Imprecisos, sin entusiasmo, dejaron acorralarse por los gradenses.

Tan mal lo hicieron los ciclistas, que la directiva todavía está indecisa sobre si acordar modificaciones en el once. Perdió, aun así, el C. y D. por 3-2 y gracias a un penalty con que fué castigado y a un tanto con que Paco dejó pasar por pretender innecesariamente despejar una pelota bombardeada—fácil—con el puño. En su descargo, añade el directivo del Ciencia, puede contarse con las dimensiones del campo aquel, pequeñísimo, que no permitía desarrollar buenas combinaciones a sus delanteros. En todo momento, pese a todo esto, dimos más impresión de juego que ellos,

Instituto Nipiológico

Servicios prestados durante el mes de Mayo

Consultorio.—Niños ingresados, 3; niños salidos, 13. Niños asistidos.—Varones, 65; hembras, 46; en lactancia materna, 19; en lactancia mixta, 79; en lactancia artificial, 10; en lactancia mercenaria, 3.—Total, 111.

Días de consulta, 4; pesadas de niños, 222; medicamentos, productos dietéticos, cajitas de polvos, etc., repartidos gratuitamente, 45; faltas a la consulta por enfermedad o ausencia, 23.

Gota de Leche.—Litros de leche de vaca servidos gratuitamente, 1.127'700; biberones servidos gratuitamente, 6.766; análisis de leche, 3.

Comedor para embarazadas y madres lactantes.—Mujeres asistidas, 10; raciones servidas, 310.

Huesca, 1.º de Junio de 1933.—El director, José María Palacín.

Báscula

Seminueva, de 500 kilos de fuerza, y un mostrador de madera de cinco metros.

Se venden en buenas condiciones. Informarán en la Administración de este periódico.

Y lanzamos los tres o cuatro únicos tiros peligrosos de la tarde. Sobre el público y demás, satisfechos todos.

Está próxima ya la inauguración de una de las dos piscinas cuya construcción se está llevando a cabo en nuestra ciudad. Se trata de la próxima a Villa Isabel, que dicen se inaugurará este mismo mes.

La otra está muy adelantada y se cree que en poco tiempo se pondrá en condiciones.

¡Vaya con la institutriz!

Había hecho un agujero en el fondo de la embarcación para que se ahogase el negociante

Y poder cobrar un importante seguro de vida

STETTIN, 2.—Edith Mielke, la institutriz de la escuela de niños que hizo una excursión por el río Oder con el negociante señor Schuster, durante la cual la canoa en que iban se hundió y resultó ahogado dicho negociante, ha declarado que antes de empezar el paseo había practicado un agujero en el fondo de la canoa con objeto de que ésta se hundiera.

Ha añadido que quería que se ahogara el señor Schuster para cobrar el seguro contra accidentes, que importaba cinco mil marcos, y en caso de muerte, diez mil, que la institutriz había hecho recientemente al señor Schustea a su favor.

La referida institutriz, así como su madre, de quien se sospecha de complicidad, han sido detenidas.

¡Vinos...!

- Tinto Mancha... 0,55 litro
Id. Viejo... 0,70 id.
Id. País... 0,45 id.
Dorado viejo... 0,60 id.
Pajarilla... 0,60 id.
Moscatel... 1,30 id.
Rancio... 1,30 id.

BODEGA:

Plaza Navarrico

ODEON SAGE

El local de las insuperables producciones



Estreno, el domingo, 4

Sección financiera

Table with columns for various financial items like Cambio del 2 Junio de 1933, Interior, Amortble, Acciones Banco de España, etc.

MONEDA EXTRANJERA

Table with columns for foreign currencies: Francos, Libras, Dólares, Suizos, Belgas, Liras, Reichsmark.

(Servicio facilitado por el Banco Español de Crédito.)

«Editorial Popular S. A.,—Huesca.

REPUBLICANOS:

Llenad el Boletín de suscripción de EL PUEBLO que va a continuación. Daros de alta en nuestro periódico diario enviando el Boletín a la Administración. Con ello prestaréis vuestra ayuda a la causa republicana, propagaréis la doctrina republicana y contribuiréis a la labor que hacemos todos los partidos republicanos para afianzar y dar firmeza y prestigio a la República.

CORRELIGIONARIO:

Suscribese hoy mismo a EL PUEBLO si siente la necesidad de que la República cuente con órganos propios de propaganda y de defensa. Los hombres de la República tienen el imperativo de conciencia de leer y sostener la Prensa republicana.

Form for EL PUEBLO BOLETIN DE SUSCRIPCION with fields for name, address, and subscription details.

Un desesperado Se coloca una correa al cuello y se cuelga

Un vecino cortó la correa; pero el desesperado está gravísimo

MALAGA, 2.—En la barriada del Palo intentó poner fin a su vida por causas que se desconocen Francisco Trujillo González, de 25 años.

Para conseguir su propósito se colgó de una viga, pasándose por el cuello una correa de dos metros.

Un maestro barbero, que vive en una casa próxima, entró en el patio de la casa de Francisco, y al ver a éste colgado de una correa cortó ésta, y después de hacer a Francisco la respiración artificial avisó a un médico, que le apreció síntomas de estrangulación de carácter gravísimo.

TEATRO OLIMPIA

Gran compañía de comedias de

IRENE LOPEZ de HEREDIA

Primer actor y director, Mariano Asquerino.

Hoy, sábado, 3 de Junio de 1933

Tarde, a las seis y media, la preciosa comedia en tres actos, original de don Jacinto Benavente

La escuela de las princesas

Noche, a las diez y media. Segunda de abono. Los retablos de leyenda primitiva, en tres jornadas, catorce cuadros y en verso, original del excelso poeta Eduardo Marquina,

EL MONJE BLANCO

Jurados mixtos del Comercio en general y de la Alimentación

Festividades del día 5 y 15 de Junio

Se recuerda a todos los comerciantes y público en general, que durante la tarde de estas fechas habrán de permanecer los establecimientos cerrados para dar cumplimiento a lo acordado por este organismo.—El presidente, Antonio Anadón.

Un crimen espantoso

En la ría de Ortigueira aparece descuartizado el cadáver de un niño

Se ignoran quiénes sean los autores del crimen

LA CORUÑA, 2.—En la ría de Ortigueira ha sido hallado el cadáver de un niño de unos cinco años.

Al cadáver le faltan los brazos y tiene una cuchillada en la espalda. La autopsia ha demostrado que el niño, una vez muerto, fué arrojado a una hoguera; pero los criminales debieron desistir del propósito de quemarlo y entonces lo arrojaron al mar, donde el cadáver debía de llevar varios días.

A pescar al Sotón y al Pantano de la Sotona

Utilizando el ómnibus de LA OSGENSE saldrá mañana, a las seis de la mañana, pasando por Lupiñén y Ortilla para regresar a las ocho de la noche.

Precios reducidos. Inscribese en la Administración de la Empresa, Plaza de la República.

Delegación de Hacienda

Nota de señalamiento pagos para el día 3 de Junio:

Don Pascual Lamenca, 6.252'92 pesetas; señor administrador de la Prisión, 1.862; don Conrado Barrio, pesetas 50.731'71; don Evaristo Pardo, 1.547'15; don Pedro Crespo, 1.762'50; don Conrado Barrio, 13.810'50; don Manuel Climente, 475; don Gregorio Burgos, 826'15; don Enrique Capella, 8'28; don José María Ciancas, 13'44; don Rafael Carderera, 210; don Esteban Sánchez, 218'28; don Vicente Morata, 288'49; señor depositario-pagador, 47.659'98. Importa el señalamiento, 125.666'43 pesetas.

Escuela Normal del Magisterio Primario

El día 5 del corriente mes, a las nueve de la mañana, darán comienzo los exámenes de la enseñanza no oficial, plan de estudios 1914.

Teatro Odeón Empresa SAGE. SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS. Hoy, sábado, 3 (POPULAR). Hispano Fox Film presenta al célebre caballista George O'Brien y Maursen Sullivan, en el emocionante drama de Oeste, titulado La cueva de los bandidos. ¡Esto es el Oeste! Un Oeste más romántico y bizarro que nunca. Un film distinto y superior a todos los de su género.

OLIMPIA Gran compañía Irene López Heredia de alta comedia Primer actor y director MARIANO ASQUERINO Hoy sábado, 3 de Junio A las seis y media de la tarde La preciosa comedia en tres actos, original de D. Jacinto Benavente, La escuela de las princesas Noche, a las diez y media (Segunda de abono) Los retablos de leyenda primitiva, en tres jornadas, catorce cuadros y en verso, original del excelso poeta Eduardo Marquina, EL MONJE BLANCO Jornada 1.ª La Imagen, tres retablos.—Jornada 2.ª La Confesión, dos retablos, dos intermedios y proscenios.—Jornada 3.ª El Milagro, cuatro retablos y epílogo.—Lujosa presentación escénica.

Bebed Anis de la Asturiana

ES EL MEJOR

**Sólo con el arado
vertedera**

VORAMBI

patentado por Luis Tomás Riverola, con el mínimo esfuerzo.

¿Su coste de conservación? Insignificante.

¿Su manejo? Sencilísimo.

¿Quién lo usa? Todo aquel que lo conoce.

¿Quiénes lo recomiendan? Todo el que lo usa.

¿Su peso? 25 kilos con el timón inclusive.

¿Su precio? 44 pesetas dispuesto para el trabajo.

Haga una prueba y me agradecerá la indicación.

CONTRATISTAS Adquiriendo los postes indicadores para carreteras que construye la casa de
Luis T. Riverola (Binetfar)

cumpliréis con las exigencias de la contrata y de la economía

PRUÉBELO Y SERÁ SU CLIENTE

Gran Bazar LORIENTE

OCASION UNICA EN HUESCA

Por cesar en el negocio, liquida todas las existencias de muebles, ferretería, vajilla, artículos de viaje, perfumería, material eléctrico, pinturas y barnices, artículos de caza, objetos para regalos, cocinas y otros artículos. A los carpinteros, herreros y maestros de obras, no deben descuidar esta ocasión para comprar en buenas condiciones.

Esta liquidación dió comienzo el día 3 de Abril

La sección de relojería y óptica disfrutará de especiales descuentos durante esta liquidación, y una vez terminada, se reformará y montará esta sección con lo más moderno.

Aparatos de radio y parlantes, así como discos en condiciones inmejorables de precio.

Gran Bazar de Lorient
Zalmedina, 1 Sucursal: Coso G. Hernández, 17 HUESCA

Automóviles

OPEL

Camiones

CHEVROLET

Omnibus

BEDFORD

CONCESIONARIO PARA LA PROVINCIA

JOSE PENA PIQUE

Ricardos, 81
Teléfono 66

Barbastro

Sub-agencia Huesca: **Jesús Garasa • GARAGE CENTRAL**

**Fábrica de sellos
de caucho**

Manufactura de toda clase de grabados. Placas grabadas químicamente, precintos de todas clases, foliadores, imprentillas, sellos caucho elástico, almohadillas y tintas para sellar. Los pedidos de sellos de caucho son servidos a las veinticuatro horas. Pidan precios y catálogo.

Dirigirse a

J. San Agustín

Plaza de la Universidad, 8 Teléfono 45

HUESCA

Casa **Cabrero**

Los mejores aceites puros de oliva

Casa **Cabrero**

Coso García Hernández, 103 Teléfono 251
HUESCA

BEBED Anis de la Asturiana ES EL MEJOR

Leandro Lorenz
Dorches Vega Arnijo Teléfono 199-X
HUESCA

Restaurant Bar Flor Bar Oscense
SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

ALMACEN DE MADERAS

AGUSTIN DELPLAN

ALERRE (Huesca)

Casa Santamaría

EMBUTIDOS DEL PAIS, LOS MEJORES LONGANIZA ESPECIAL - PESCADO FRESCO TRIPAS PARA EMBUTIDOS - SALAZONES

Coso Galán, 20 Tel. 78 Huesca

editorial popular s. a.

SE RECIBEN TODA CLASE DE TRABAJOS DE IMPRENTA

Palma, 9 Teléfono 233

FACTURAS, RECORDATORIOS, CARTAS, MEMORANDUMS, etc.

HUESCA

Esta Casa cuenta con maquinaria y material tipográfico modernos

ALMACEN DE LUBRIFICANTES

ACEITES: MARCAS Fiske's, Crescent, Vacun, Monopolio.

Aceites superiores para Autos y Tractores. Aceite especial y grasas para maquinaria agrícola. Algodones para limpieza de autos y maquinaria. Aceite a granel. Monopolio D, 4 a 1'75; D, 8 a 2; D, 12 a 2'25; y D, 19 a 2'35 pesetas litro.

PLAZA DE CONCEPCION ARENAL (antes San Victorian), Número 1, Duplicado

Barómetro a O.º y nivel del mar, 759,3; Humedad relativa, 59 por 100. Velocidad en 24 horas, 1281 kilómetros. Estado del cielo, nuboso-calma. Temperatura máxima a la sombra, 27,6. Id. mínima id., 14,9. Idem en tierra, 13,0. Oscilación termométrica, 13,6.

TRIMESTRE 6 pta
AÑO 24 "
NUMERO SUELTO 10 cts.

VISITA A PALACIO Y REUNION EN LAS CORTES

Comentario informativo

El tema político apasionante hace dos días, gira en torno del artículo de «El Socialista» que reproducimos a continuación. Motivo saliente, fuente de pasión y probables consecuencias en las futuras lides políticas, no hemos querido privar a nuestros lectores de su conocimiento en la seguridad de que han de agradecerlo.

Nosotros nos abstenemos de comentarlo hoy. Sólo hemos de decir que, aparte la relevante figura pública del señor Martínez Barrios, y de su amistad particular con el jefe del Estado, ostenta otros títulos al margen que bien pudieran ser el motor de sus pasos tan comentados.

Publicamos también al final las palabras dichas por el ex ministro radical tras conocer el artículo de «El Socialista».

La noticia política del día es preciso buscarla en una sección poco visible de los diarios: la dedicada a registrar las diferentes personas que desfilan a diario por el Palacio Nacional. Los periodistas que hacen información en el citado centro oficial anotaron ayer la visita a su excelencia del señor Martínez Barrios. Uno de nuestros colegas decidió interrogar al ex ministro radical sobre el alcance de ese acto, y la respuesta que obtuvo no pudo ser más evasiva: «Vengo a cumplimentar a su excelencia». Pocos diputados habrá que ganen a corteses y finos al señor Martínez Barrios; pero si anotamos las veces que ha cumplimentado al presidente de la República—cinco en un espacio de tiempo relativamente corto—, llegaremos a la conclusión de que desborda las exigencias del código de la cortesía. Tenemos más de un barrunto para dudar del desinterés de tales cumplidos; pero, por si vacilásemos en esa creencia, lo sucedido ayer nos confirmaría en ella con fuerza de convicción. Por la mañana, visita a Palacio; por la tarde, reunión secreta con el señor Lerroux y con don Miguel Maura. Esta reunión no nos importaría absolutamente nada si no resultase forzoso relacionarla con el acto realizado por el señor Martínez Barrios por la mañana. La conexión que encontramos entre esos dos actos políticos, nos fuerza a hacer esta declaración: No es correcta ni constitucional la conducta de un jefe de oposición que se pone al habla reiteradamente con el jefe del Estado. No es correcta. Más claro: es incorrecta. Todavía mejor: es atentatoria a la moral política que la República está obligada a acimular en todos sus estratos. Nos interesa dejar bien insistido nuestro pensamiento por lo que pueda tronar el día de mañana. Que nuestro dictamen sobre semejantes visitas no es equivocado lo prueba el hecho de que no se decidía el propio señor Lerroux a hacerlas. ¿Qué se pensaría de él si acudiese con la constancia de su segundo al Palacio Nacional? Pues lo mismo que de él cabe pensar del señor Martínez Barrios, cabeza visible, por delegación de su jefe, de los grupos de oposición, que, inactivos al presente, continúan manteniendo un contacto de codos. Se equivocan los que crean que cada grupo político es libre de entender la moral política a su comodidad y conveniencia. En ese punto, las reglas han sido dictadas para todos, y quien se salga de ellas se expone a muy serias contrariedades. No estorbará que declaremos nuestro firme propósito de no continuar la partida con jugadores de ventaja. El trance es demasiado delicado para que dejen de ser observadas con absoluto rigor las normas que caracterizan el juego limpio. Cuando se abraza la política opositora con todas sus consecuencias, no queda otro remedio que prohibirse las cortesías sospechosas, las entrevistas equívocas. La política del opositor está, y señaladamente en ciertos momentos, exclusivamente en las Cortes. Tan peligroso es salirse de ellas para emplazar la contienda en la calle, como frecuentar otros lugares llamados a la máxima serenidad. Esto segundo es lo que no entienden, a lo que juzgamos, los grupos radical y conservador. Que no lo entiendan ellos no quiere decir, no debe querer decir, que no lo entiendan los demás. En varias ocasiones hemos afirmado que el único provecho que nuestro Partido está logrando con la colaboración ministerial, es el de la experiencia, y lo sensible puede llegar a ser que esa experiencia sea tan larga y tan profunda que nos conduzca a declarar: «¡Basta! No queremos

conocer más. Sabemos lo suficiente para separarnos con repugnancia de un sistema de gobierno que conserva, con variantes distintas, las clásicas corrupciones del anterior». Todos están obligados, si su republicanismismo es serio, a evitar que nos veamos forzados a hacer una declaración de tan terrible importancia. Y nadie dude de que, llegado el trance, la haríamos con la máxima naturalidad, que no cuenta entre nuestras costumbres la de arrojar el espejo y conservar la cara. Ponemos demasiada serenidad en nuestros empeños para que aceptemos como bueno un pobre remedio de transformación política.

Quede constancia, por si mañana precisásemos de este testimonio, de que estamos advertidos de las visitas del jefe de la oposición al jefe del Estado. Repitamos con profundo convencimiento que tales visitas se nos arrojan, no ya sólo equívocas e incorrectas, sino peligrosas. Y quedemos en espera del mensaje de sorpresa que nos reserven los días. El de ayer no careció del suyo. Aparte de la reunión política a que nos hemos referido, en el propio salón de sesiones ocurrió un suceso que no puede quedar sin registro. El diputado radical señor Elola, a quien los lerrouxistas han confiado la tarea de enmendar el proyecto de ley de Garantías Constitucionales, súbita, inesperadamente, después de que la Comisión participaba de su criterio y aceptaba sus enmiendas, las retiró todas ante el asombro de la Cámara. ¿Razón? Nos es desconocida. Pero quizá la encontremos en la conjetura que apuntábamos en nuestro artículo de ayer. Liquidación rápida de la ley de Garantías para que pueda interponerse recurso de revisión contra la ley de Congregaciones. ¿Qué... Se dan como del señor Martínez Barrios estas palabras en respuesta a otra pregunta sobre el alcance de la visita de la mañana: «Hemos hablado de la ley de Garantías... Queremos creer que esta última noticia es falsa. Queremos creer que, incorrecta, equívoca, su visita ha sido, en efecto, de cortesía y cumplido. Si creyésemos otra cosa, necesitaríamos escribir unas pocas palabras más. El no creer en esa noticia es lo que nos economiza el dolor de escribirlas».

Han sido comentarios maliciosos

El señor Martínez Barrios dijo a los periodistas que fué a Palacio, al regresar de su viaje a Granada, con objeto de saludar al presidente de la República, sin otro propósito ni intención.

—Nadie podrá decirme—agregó—sin ofenderme, que un acto cortes, al que me impulsó la consideración debida al jefe del Estado y el afecto que de antiguo le profeso, tenga como finalidad una turbia maniobra política. No soy de los que combaten al Gobierno con armas ilícitas. La mayoría de los ministros saben cuán fundadamente puedo hacer esta afirmación.

Los comentaristas maliciosos ejercitan el derecho de crítica, deduciendo consecuencias fantásticas a que conducen temores y sospechas infundados. Pero yo tengo el derecho de decir que toda esa crítica es deleznable.

Refiriéndose a la ley de Tribunal de Garantías Constitucionales dijo que el debate está desarrollándose rápidamente, fijando cada grupo parlamentario su posición ante los preceptos de la ley.

—Los radicales—dijo—no hacemos otra cosa. Con fijar nuestros puntos de vista en la discusión creemos que hacemos bastante. Cuando termine la discusión de la ley nos reuniremos con los representantes de las minorías de oposición para fijar la posición de los grupos republicanos minoritarios.

El mismo día en que se apruebe esa ley—terminó diciendo—se planteará un problema de honda responsabilidad para el Gobierno y para las oposiciones. Uno y otras tendremos que meditar muy reflexivamente acerca de la conducta que debemos seguir.

En el Ayuntamiento

La sesión municipal de ayer

Bajo la presidencia del alcalde don Manuel Sender y con asistencia de los concejales señores Santamaría, Ferrer Susín, Lacasa y Soler celebró sesión ordinaria en segunda convocatoria el Pleno del Ayuntamiento.

Terminada la lectura del acta de la anterior sesión el señor Ferrer Susín dice que se vió dolorosamente sorprendido días pasados al ver en la Prensa local un escrito firmado por una comisión de vecinos de distintas calles, atribuyéndole palabras que no pronunció en la última sesión, pues él no menospreció a ningún vecino y únicamente pidió el inmediato arreglo de la pavimentación de la Travesía de Espinosa de los Monteros. Si se refirió a otras calles, fué porque se han pavimentado ya. Pide a la Alcaldía que publique una nota rectificando aquel escrito.

El alcalde le dice que, únicamente por un acto de condescendencia, que tiene siempre para todos los concejales, ha permitido al señor Ferrer Susín que planteara fuera del período de ruegos y preguntas y alterando el orden del día una cuestión puramente personal suscitada entre una comisión de vecinos y él. Si en la Prensa se han publicado noticias que el señor Ferrer Susín considera inciertas, acusa el citado concejal a la Prensa para rectificarlas. Los cargos públicos, añade, están siempre sujetos a la crítica ciudadana y hay que acatarla cuando es razonable o rectificarla cuando es injusta. Hágalo así el señor Ferrer Susín por su cuenta y con cuantos datos necesite del Ayuntamiento que se le facilitarán cumplidamente. Da por terminado este debate.

El señor Lacasa pide la palabra y el alcalde le contesta que se la reserva para el período de ruegos y preguntas.

Se entra en el orden del día y se aprueban las distribuciones de fondos de los presupuestos ordinario y extraordinario para el actual mes.

Se faculta a la Alcaldía para que envíe un pequeño lote de libros al Centro Aragonés de Valencia, con destino a su biblioteca.

Se deniega instancia del señor Trisán solicitando la instalación de un depósito de vinos, hasta tanto no efectúe en el local de referencia las obras necesarias.

Se aprueban varias facturas de suministros hechos al Ayuntamiento.

Se aprueba una certificación de obra ejecutada en la estación depuradora por valor de 6.018'70 pesetas.

Se lee un escrito del administrador de los señores de Cardenera pidiendo que quede sin efecto el acuerdo del Ayuntamiento denegando autorización para construir un determinado cerramiento de su finca sita en la calle de Pablo Iglesias.

Este asunto suscita un animado debate en el que intervienen los señores La-

Andrés Caveró Casayús

Ex ayudante de los Dispensarios de la Lucha Antivenérea de Barcelona.—Medicina general—Piel—Secretas.—Se admiten iguales.

Ramiro el Monje, 23-2.º HUESCA

casa, Santamaría y el alcalde, y por fin se acuerda que la Alcaldía celebre una entrevista con dichos propietarios para comunicarle que el Ayuntamiento está dispuesto a transigir si rebajan un tercio de la tapia proyectada convirtiéndolo en verja.

El teniente alcalde señor Boned solicita un mes de licencia por encontrarse enfermo. Se acuerda concederla, lamentando el motivo.

Se entra en el período de ruegos y preguntas. El señor Lacasa interviene en el asunto planteado anteriormente por el señor Ferrer Susín. Cree que la presidencia debe autorizarle para que publique la parte del acta que se refirió a su intervención en la anterior sesión.

El alcalde dice que esa autorización ya la ha concedido en conversación particular sostenida minutos antes con el señor Ferrer Susín, a quien ha dado toda clase de facilidades. Por eso precisamente le ha extrañado que llevara el asunto a la sesión.

El señor Santamaría defiende a los vecinos firmantes del escrito de referencia, diciendo que en uso de un perfectísimo derecho han criticado una gestión que está sujeta a crítica por haberla realizado un concejal.

La presidencia da por terminado este debate y se levanta la sesión.

GLOSAS LIBRES

Turismo y antiturismo

Hemos entrado de lleno en el calor. Se aproxima la época del veraneo. Quien más quien menos, hace cálculos, ojea guías e itinerarios, bosqueja proyectos mirando hacia la playa o a la montaña, baraja presupuestos y, redondeado el propósito y tomada la decisión, después de aceptar o rechazar las enmiendas e interpelaciones familiares, prepara sus equipajes y la vida al aire libre comienza.

Las familias pudientes, las de la clase media y no pocas sin casi poder, eligen el lugar que mejor cuadra a sus gustos o a sus aficiones. Para unos y para otros lo esencial es salir en los próximos meses de calor, buscar mayores expansiones a la vida, descansar de las fatigas que son inherentes al trabajo en la ciudad, gozar de las delicias de una playa o de las ventajas que ofrece la vida en los pueblos saludables de la bellísima montaña con sus abruptos, sus hermosos valles, sus extensas planicies verdes, sus pinares frondosísimos y sus crestas barranqueras imponentes.

Con el veraneo nace y adquiere vida la corriente turística nacional. Cada año se destaca más el excursionismo y las ciudades grandes y pequeñas, ven disminuir considerablemente su población en los días festivos, que todo el mundo se echa al campo en busca de aire y de sol y de los recursos que el organismo humano encuentra en el disfrute pleno de la Naturaleza.

Todavía son grandes, enormes las concurrencias veraniegas a las playas. Pero podemos afirmar que son inmensamente mayores las corrientes humanas que van de la ciudad al campo.

El hecho tiene explicación fácil. La playa, por lo general, es cara y molesta. Es exhibición, lujo, tontería, afán de aparentar. Aristocratismo, en una palabra. La montaña, el pueblecillo de la sierra, es comodidad y despreocupación, sencillez y camaradería, libertad amplia y fraterna con los sencillos lugareños que acogen alborozados la llegada de sus amigos de la ciudad, que gustan de la convivencia con los que a la montaña llevan hábitos, costumbres, ideas y hasta modalidades sentimentales nuevas y renovadas que van dejando sedimento de educación, de cultura y de enseñanzas, base firme de seguras y progresivas evoluciones esencialmente transformadoras.

Díganlo nuestras montañas oscenses, las más bellas montañas de la Península. De veinte años a esta parte se ha convertido nuestro maravilloso Pirineo en lugar predilecto del excursionismo provincial primero, regional después y ya en camino de ser luego, muy pronto, lugar predilecto de los excursionistas de toda la Nación y de todas las naciones. Desde Navarra a Lérida no existe un solo rincón en toda la cordillera fronteriza que no haya sido visitado por el turista y por el excursionista. Todas las grandes cumbres, las imponentes crestas que unen a unas con otras, los sorprendentes desfiladeros que de ellas nacen, los valles lindísimos que aquellas protegen, han sido campo preciadísimo de los deportistas, de los montañeros, de los intrépidos «amateurs» del alpinismo que saben gustar de las emociones infinitas, privilegio exclusivo de la montaña brava, siempre nueva y eternamente renovada y sublime.

Pero siempre hay que sacar algún pero. El turismo ha llegado a nuestras montañas, ha entrado en nuestras montañas de manera insospechada, se ha «metido» en nosotros y nos ha ganado. Pero el turismo, hay que decirlo en alta

voz y con «altavoz», no ha recibido, todavía, la acogida fomentadora que es necesario dispensarle en nuestras montañas.

El veraneante, el turista, el excursionista, va a la montaña, recorre pueblos y caseríos, se estaciona en aldeas y pardinas, busca expansiones y emoción a costa de sus ahorros, de sus más o menos, siempre menos que más, posibilidades económicas; quiere, como es natural, que a cambio de sus pesetas se le ofrezcan comodidades relativas, limpieza, buenos alimentos, habitaciones confortables, hospedajes sencillos pero con higiénicos y decorosos alojamientos. Los visitantes de la montaña, que dejan en ella sus ahorros y que sumados suponen muchos miles de pesetas en la temporada, quieren economía para poder alargar sus veraneos, para poder repetir sus excursiones, para mejor gozar de las delicias que el campo les ofrece todos los días.

A los habitantes de la montaña, a los hijos todos de la provincia, nos interesa que el veraneante, que el turista, que el excursionista, vuelva un año y otro, se aficiona a la vida por entre las ombres, se aleje de las playas, busque en la Naturaleza salvaje y brava de nuestros valientes picachos expaansión, salud, diversión y nueva vida para el cuerpo y para el alma. Para lograr esto es, de necesidad insoslayable realizar una política turística de atracción y no de repulsión, de atenciones múltiples al viajero y al huésped, de concesiones incesantes, de propagandas y facilidades de todo género. Hay que convencer a los pueblos de la montaña, de que la industria turística puede ser fuente inagotable de millones y millones de pesetas para nuestro país y que, gracias al turismo, hemos de presenciar transformaciones inauditas en nuestra economía, en nuestra propia estructuración provincial y en la vida misma de los pueblos más apartados. Hay que insistir con machaconería, en la necesidad de que se desista, y se considere como una falta grave, el abusar del bolsillo del forastero cuando pasa o posa por la montaña.

El egoísmo desmedido de unos pocos, de los que en el abuso creen hallar la máxima ganancia, de los que cegados por la ambición de fáciles lucros escarmentan a cuantos a la montaña llegan, redundan en perjuicio evidente de todos y hace que el turismo no se desarrolle con la potencialidad que habría de llegar a nuestro país, que es necesario hacer llegar a nuestro país.

Se impone la intervención de las sociedades turísticas y de las mismas autoridades locales y provinciales para cortar abusos que sean obstáculo a que el turismo se desarrolle debidamente en nuestra provincia. Se impone la necesidad de dictar normas, de fijar tarifas, de obligar a que éstas sean legalizadas y exhibidas al forastero en todas las localidades y que, en cada Ayuntamiento, haya un libro de reclamaciones y de quejas para que puedan corregirse abusos, extralimitaciones y deficiencias.

Hay que hacer turismo destruyendo todo lo que signifique falta de tacto, de comprensión y de atracción. Todos debemos poner especial empeño en hacer comprender a los que de comprensiones están ayunos, que el apoliticismo turístico es causa de perjuicios tan extensos como irreparables.

Por nuestra parte, prometemos insistir y persistir en este importante problema, uno de los más importantes problemas provinciales que debemos atender y no descuidar.

Saúl Gazo.

El paso de aviones por Huesca A las siete de la mañana llegará la primera escuadrilla

Si el tiempo lo permite y la prueba se lleva con regularidad, sobre las siete de la mañana de hoy, pasarán por esta ciudad las escuadrillas de aviones que toman parte en la Vuelta a España. No aterrizarán en Huesca.

Centro Republicano de Izquierdas

Se convoca a todos los señores socios del Centro Republicano de Izquierdas, para el día 3 de junio, en el local social, Villahermosa, 12, a las diez de la noche, al objeto de celebrar junta general extraordinaria y para tratar asuntos de gran interés.

Vida de relación

Llegó ayer de Valencia el simpático y culto joven don Luis Llano Palmer, hijo del dignísimo general comandante militar de la provincia y distinguido amigo nuestro don Francisco Llano.

Luis Llano, muchacho estudioso y trabajador, ha terminado en aquella Universidad, con calificaciones muy brillantes, el segundo curso de la carrera de Leyes.

Felicitemos al aventajado alumno y le deseamos grata estancia en esta ciudad.

— La bellísima señorita Lucinda González Arruti se encuentra en esta ciudad pasando una temporada.

Bien venida.

— Hemos tenido la satisfacción de saludar al cultísimo y prestigioso farmacéutico de Barbastro don José Fillat, particular amigo nuestro.

— Regresó a su casa de Paracuellos el acreditado comerciante de aquella población don Luis Fernández del Villar.